



Transmission des PME à améliorer

Selon une étude publiée hier par Credit Suisse, la transmission des petites et moyennes entreprises souffre encore d'un manque de préparation.

Les petites et moyennes entreprises (PME) sont le poumon de l'économie suisse, avec quelque 90 pourcent des emplois. Leur transmission, que ce soit dans le cadre familial, à un collaborateur ou à un repreneur externe, souffre souvent d'un manque de préparation. Ce constat ressort d'une étude publiée hier par Credit Suisse, réalisée avec le concours de l'Université de Saint-Gall, et qui constitue une remise à jour de celle consacrée à la même thématique en 2009.

La problématique de la succession est d'autant plus importante que, selon les auteurs de l'étude basée sur un sondage effectué auprès de 2000 PME, 22% d'entre elles - 71 000 entreprises occupant un demi-million de personnes - seront à transmettre dans un délai de cinq ans, et 16% dans les deux ans.

Trop occupé au quotidien

Responsable de l'analyse macro-économique à Credit

Suisse, Sandra Carnazzi Weber relève que, de manière générale, les entreprises de petite taille préparent moins bien la succession.

Un constat confirmé par Michael Willimann, responsable de la clientèle PME pour la Suisse romande auprès de la banque: «Dans l'idéal, il faudrait se préparer trois à cinq ans avant. Trop souvent, cela se passe dans l'urgence et cela coûte cher. Le patron est occupé par ses affaires et il n'a pas le temps de se préparer.»

Ce type de conseil est pourtant gratuit, plaide ce cadre de la banque. Cette dernière y trouve en effet son compte: «Nous, on veut que le tissu des PME dure et avoir les nouveaux patrons comme clients.» Et d'ajouter que si la transmission est difficile pour la première génération, cela se passe mieux pour les suivantes, parce que l'expérience a déjà été faite.

L'étude montre aussi que les conditions de la présence de

l'ancien propriétaire, au-delà de la transmission, ne sont souvent réglées que plus tard. Cette recherche confirme aussi des tendances connues: en cas de transmission au sein de la famille, l'ancien a tendance à «s'éterniser»; le repreneur paie un prix nettement inférieur à celui qui serait pratiqué pour un repreneur externe; parfois la transmission est même gratuite.

I. Ro ■

Etude complète disponible sur: www.credit-suisse.com/research (Economie Suisse / Branches)

Dégradation

Une part de l'étude est consacrée aux prévisions et au climat. Les auteurs constatent une dégradation des conditions-cadres (infrastructures, logement, fiscalité). «Il faut interpréter cette dégradation comme un avertissement à l'égard de la politique en Suisse», relève Sandra Carnazzi Weber.

I. Ro ■

Datum: 12.06.2013

La Région
Nord vaudois



 Universität St.Gallen

La Région Nord vaudois
1401 Yverdon-les-Bains
024/ 424 11 55
www.laregion.ch

Medienart: Print
Medientyp: Tages- und Wochenpresse
Auflage: 6'000
Erscheinungsweise: 3x wöchentlich

Themen-Nr.: 377.9
Abo-Nr.: 377009
Seite: 6
Fläche: 31'641 mm²



Jean-Marie Salina, responsable PME Genève, Sandra Carnazzi Weber, responsable recherche, et Michael Willmann, responsable PME Romandie. Raposo

ARGUS 
MEDIENBEOBACHTUNG

Medienbeobachtung
Medienanalyse
Informationsmanagement
Sprachdienstleistungen

ARGUS der Presse AG
Rüdigerstrasse 15, Postfach, 8027 Zürich
Tel. 044 388 82 00, Fax 044 388 82 01
www.argus.ch

Argus Ref.: 50211143
Ausschnitt Seite: 2/2